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独家连载

空手套白狼
大鱼吃小鱼

育女心得
父性教育

04 一条信息价值千金

生命绝不是一件器物01

本书是一位成功父亲的育女心得，
也是一名优秀教师的家教案例，更是作
者对当下社会严重缺失的父性教育的
实践思考。

本书给读者传递了一个新的理念，
即“对于一个成长中的孩子来说，学习
上的督促、生活上的关心，固然是他们
需要的，但是，灵魂上的陪伴、精神上的
引领也许更加需要”。透过本书，家长
尤其是父亲，可以学到如何给予自己的

孩子“精神引领”和“心灵陪伴”。

亲爱的女儿，生命是宇宙间最伟
大的奇迹：一只夏夜闪亮的萤火虫、
一头笨重无比的大象、一棵参天耸立
的杉树，以及一个个走在熙熙攘攘
的人群中，有着不同肤色、不同名字
的人……所有这些，构成了这个世界
的活力所在。当人类的目光伸向宇
宙的时候，我们发现，触目所及的是
一片无尽的荒凉。我们回首自己所
居住的星球，则是一片五彩斑斓、生
机盎然的景象。

大自然经过漫长的演变才出现了
生命，其中任何一个微小自然条件的改
变，都有可能扼杀生命于摇篮之中。

“想想看，我们是多么幸运啊！从
亿万竞争者中脱颖而出，父母生下来
的为什么不是别人，而是我自己。在
出生之前，我们已经实实在在打了一
场大胜仗。所以不管自己是美是丑、
是聪明还是愚钝，甚至残疾，都应当庆
幸——我是世界上独一无二的存在。
这存在再也没有人会和我一模一样。”
老师在课堂上和你们这样说。

是的，我们的出现是偶然的，也是
必然的——获得生命是偶然，拥有生命
是必然。对于按照物理规律、化学规
律、生物规律、社会规律等永恒运动着

的人类的“大生命”来说，我们只是其中
的一部分，只是其中的一闪灵光，我们
和芸芸众生一起，组成了人类生命生生
不息的链接。我们的生命，绝不是一件
器物，可以随手放置或抛弃，它一旦来
到世间，就值得我们好好地珍惜。

让我来告诉你一个真实的故事，它
发生在美国的洛杉矶市，时间是1997
年7月25日。

一名抢劫犯在抢劫银行时被警察
包围，无路可逃。情急之下，抢劫犯顺
手从人群中拉过一人当人质。他用枪
顶着人质的头部，威胁警察不要走近，
并呵斥人质要听从命令。警察四散包
围了他，抢劫犯挟持人质向外突围，突
然，人质大声呻吟起来。抢劫犯忙呵斥
人质住口，但人质的呻吟声越来越大，
最后竟变成了痛苦的呐喊。抢劫犯慌
乱之中才注意到人质原来是一个孕妇，
她痛苦的声音和表情证明她在极度惊
吓之后马上要生产。鲜血已经染红了
孕妇的衣裤，情况十分危急。

一边是漫长无期的牢狱之灾，一边
是即将出生的生命。抢劫犯犹豫了，选
择一个便意味着放弃另一个，而选择是
无比艰难的。四周的人群，包括警察在
内都注视着抢劫犯的一举一动，因为抢
劫犯目前的选择是一场良心、道德与金
钱、罪恶的较量。终于，抢劫犯缓缓地

举起了枪——他将枪扔在地上，随即举
起了双手。警察一拥而上，围观者竟然
报之以掌声。

孕妇已不能自持，众人要送她去
医院。戴上手铐的抢劫犯忽然说：“请
等一等，好吗？我是医生!”警察迟疑
了一下，抢劫犯继续说：“孕妇已无法
坚持到医院，随时会有生命危险，请
相信我!”警察终于打开了抢劫犯的
手铐。

一声洪亮的啼哭声惊动了所有在
场的人，人们高呼万岁、相互拥抱。抢
劫犯双手沾满鲜血——是一个崭新生
命的鲜血，而不是罪恶的鲜血。他的脸
上挂着满足的微笑，人们向他致意，忘
了他是一个抢劫犯。

警察将手铐戴在他手上，他说：“谢
谢你们让我尽了一个医生的职责。这
个小生命是我从医以来第一个在我枪
口下出生的婴儿，他的勇敢征服了我。
我现在希望自己不是抢劫犯，而是一名
救死扶伤的医生。”

是的，罪恶被一个幼小的生命征
服，不是因为他的强大，而仅仅在于
我们对于一个需要生存权利的生命
的敬畏。

（摘自《爸爸在这里——女儿，请允
许我用这种方式陪伴你》 袁卫星 著
山西教育出版社 出版）

在第二废品收购站工作将近3年，
张勇从来没有请过假，甚至平时的一些
休息时间他都到站里加班，换取一些加
班费，为中风瘫痪的母亲买药。

张勇堪称第二废品收购站的模范员
工，今天突然请假，让方怡感觉到奇怪。

张勇摇摇头，笑着说：“方姐，我
妈很好，我请假是我自己有一些私事
要做……”

这3年来，老板娘方怡已经帮了张
勇不少，又是借钱又是帮他租房子，完
全将他当成弟弟一般，并将站里的一些

事务交到张勇手里，让他学到了不少东
西。可以说，如果不是方怡，张勇可能
真的要流落街头。

望着脸上似乎带着几分不好意思
的张勇，方怡说：“有什么要紧的事情
你就去办吧。这两天站里的事情我来
处理。”

对一个金融投资专业高才生来说，
张勇敏锐地感觉到建筑钢材市场将会
火热起来，这里存在巨大的商机。他凭
借自身的专业素养，想彻底地做一个专
业的市场调查，然后再决定是不是投资
这一个市场。

这是张勇在第二废品收购站工作3
年来，发现的一个可能让自己翻身的机
会，如果真有巨大的差额可以赚取的
话，那将成为他人生的第一桶金。

从第二废品收购站走出来，张勇在
网络上寻找一些关于这3年来花都区
新华镇，甚至是广州市房地产发展的方
向，还有建筑钢材市场的销售状况，汇
总起来作为参考。

果然如张勇所想的一般，金融风
暴之后这几年，广州市的房地产市场
一直处于低迷状态，随着这几年国家
一些政策的出台，房地产市场好像有
一些回暖的趋势，相信不需要一两
年，房地产市场将会完全回暖，甚至
超越之前的巅峰。

而建筑钢材，随着房地产市场的
走低，价格从4000多元一吨，一路下

滑到现在的3000多元一吨，甚至出现
了滞销。

这两年，中国的钢材行业有些生产
过剩，自身消耗不完，加上钢材的标准
和国际专业标准有一些出入，造成一些
地方钢材滞销。

房地产行业的发展，一直推动着建
筑钢材市场的发展，1997年金融风暴
之后，港澳大批房地产商抽离市场，房
地产行业受挫，建筑钢材市场自然也受
挫，开始走下坡路了。

而且，这几年钢铁厂生产的钢材总
量似乎也在逐年降低，特别是螺纹钢
的生产，产量低、价格低，似乎没有什
么市场。这就造成一个现象，房地产
行业虽然回暖，但那些房地产开发商
不敢轻易地加大投资，只能依靠市场
一步步地回暖，消耗现在钢材市场过
剩的建筑钢材。

一条条信息搜集过来，这些都是张
勇意料之内的事情，而他并非是真正想
要调查这个。

在百度网上输入“广州市申请
2010年亚运会”，马上大量的搜索结果
出现，张勇一条条翻看，发现诸多消息显
示，广州市政府确认申请2010年亚运
会，甚至为了举办亚运会，中国政府还走
访了韩国、新加坡、马来西亚等一些申请
2010年亚运会的国家的城市，好像是
在洽谈亚运会的事情。

平时张勇就留意一些国家大事，外

交部这般频繁地走访，让他看到了国
家这次对广州申办2010年亚运会的
决心。

既然诸多迹象说明广东省政府、广
州市政府决定申请2010年亚运会主办
权，又有国家介入，很可能申请成功。

这一点得到了肯定，加上父亲张合
安曾经和广州市政府要员洽谈过的那
个项目，张勇基本上已经肯定，一旦广
州市政府递交2010年亚运会申请报
告，围绕亚运会展开的建筑项目计划将
会逐步实施。在大环境的带动之下，房
地产行业将会迎来一个新的高峰，甚至
是超越之前的1997年，创造一个新的
历史高峰。

在房地产开发行业，一贫如洗的张
勇自然没有那么一大笔资金注入，而他
现在瞄准的是建筑钢材市场。

只要广州市房地产市场迅速回暖，
必然导致建筑钢材市场迅速升温，到时
候建筑钢材的价格一定回升，特别是这
几年生产比较少的螺纹钢，其升值空间
将会更大。

螺纹钢、冷轧钢筋、热轧钢筋、光面
钢筋……甚至是特种钢筋，张勇查探了
这些建筑钢材近几年来的销售状况和生
产状况。从这些资料中张勇发现，
HRM335和HRM400这两种螺纹钢产
量较低，致使这两种钢材比较紧俏。

（摘自《大买卖》 卢永贤 著
九州出版社 出版）


